

ELCHE

Organo del Partido Republicano

Radical Socialista

Redacción y Administración: Sagasta, 44 principal

Año VII, N.º 288 • 28 de mayo de 1933

Ante el Congreso nacional radical socialista

Solidaridad y libertad

En esta hora de España, entre todos los banderines políticos y grupos que aspiran a fecundar sus ideologías en las masas populares, se destaca con perfil liberal y democrático, plétórico de energía y de juventud, el partido Republicano Radical Socialista. Un partido, que no es núcleo de políticos a la antigua usanza, sino toda una divisa de progreso y civilización, amenazados por la garra capitalista y la ola Bolchevique; no sólo tiene un programa preciso de Gobierno, sino que es portavoz de la tradición revolucionaria del liberalismo y de la democracia social de la postguerra, no es doctrina de clase, como el marxismo y el capitalismo, sino con visión amplia y humana proclama en voz alta la solidaridad de clases, allana arbitrarias diferencias, y destruye ese conglomerado absurdo de castas fraguado en el odio. Sobre todo es el partido de la solidaridad y de la libertad. En medio del aparatoso combate de rojos y negros, burgueses y proletarios—la fría luz de materialismo histórico y la prosa seca de Karl Marx y Fridrich Engels—, levanta en las alturas de los pueblos la bandera de paz y de revolución democrática. Sus llamadas son las dictadas por el derecho, el liberalismo, la igualdad y las enseñanzas de la Revolución Francesa, acomodadas a la evolución renovadora del siglo XX. Lo que un ilustre escritor francés llamaba con clarividencia, «lumière nouvelle de l'Europe nouvelle».

Su principal virtud es estar completamente desligado tanto de los básicos principios del régimen capitalista como de los del sistema soviético. Enfrente del capitalismo, germen de las tragedias morales y económicas que sufren los pueblos en todas latitudes, y cara a cara con el comunismo, negación rotunda de las libertades individuales y de la soberanía popular, el radical socialismo es la idea nueva que anuncia al mundo la integral renovación de viejos hábitos y arcaicas instituciones, la consagración de las libertades ciudadanas, para ser sólida base de un régimen más justo y más humano que el fracasado en las páginas de la Historia o los perdidos en las regiones extraterrestres de la Utopía. Sin lucha de clases, sin gélido dogma de religiones, sin privilegios sociales, con la igualdad política, con la elevación cívica de la mujer a la vida pública. Lejos de viejos prejuicios burgueses liberales y de rojas estridencias, los radicales socialistas aparecen sin lazos con regímenes de tiranía, libres como las aves en el horizonte azul y rebeldes a toda supremacía de casta, de mitos inventados por hombres, de dictaduras de generales de opereta, de «toda vuelta

atrás» del tradicionalismo histrión, llevando en los labios el grito cordial que León XIII llamara nefando en la enciclica «Libertas», fruto de todas rebeldías espirituales: «¡No serviré!» El grito de la gloriosa libertad humana condenada por Pio IX en «Syllabus», en «Quanta cura» y en los «Breves», por Gregorio XVI en «Mirari vos», por León XIII en «Inmortale Dei», por nuestro Sardá y Salvany. «¡No serviré!» No serviré—dice el radical socialismo—ni a los lacayos de infames burguesías ni a los serviles de dictaduras proletarias. Ni a las aristocracias de arrugados y ridículos pergaminos ni a la incapacitada plebe de los motines callejeros. Ni a la religión manchada por la sangre pura de tantos pensadores y alumbrada por los terribles resplandores de la «Inquisitio hereticae privitatis» ni al duro ateísmo sin auroras, sin ferviente humanidad. Ni a estos de las banderas negras del odio capitalista ni a aquellos de las enseñanzas rojas de la barbarie dinamitera y de la acrática desesperación: Sublime grito por el que las luces de la filosofía del XVIII son eternas luminarias, por el 89 sea una aurora para la libertad del Universo.

Aquí se fundamenta, pues, la ideología del partido Republicano Radical Socialista. Es republicano, porque la República, democracia, es régimen de todos y no de uno: es radical, porque pretende plantar con raíces nuevas un nuevo Estado, una nueva patria, una nueva sociedad, sin conservatismo de guante blanco ni arcaísmos burgueses; es socialista, pero no del socialismo marxista de la lucha de clases, sino como enuncia su etimología, como patrimonio de la sociedad entera. Quienes, por móviles de secta, le combaten, ignoran la fuerza doctrinal que lleva. Dentro de él caben todas las audacias, todas las rebeldías, las sugerencias todas de progreso y revolución; pero ajustadas de tal manera a la ley votada, que lleva al frente de sus multitudes las Tablas de la Constitución de la República, como única limitación a esas sugerencias, rebeldías y audacias, ofreciendo a los espíritus templados en el ansia renovadora de la sociedad, un campo sin límites para todo lo que enuncie justicia social, libertad, humanitarismo y belleza.

No somos un partido «solo de proletarios», pero tampoco somos un «partido burgués»; somos de nosotros mismos, del pueblo que formamos, sin líneas fronterizas o diques clasistas... «Miramos—como dice magníficamente Valera—al hombre antes que a la clase». Arrojamus en el abismo de las intransigencias todos los prejuicios del pasado como cosas malditas, fundien-

do en un fuerte abrazo las clases establecidas por el sistema burgués, dando los primeros frutos de la fraternidad humana, lejos del rencor que predicán las bombas y las «stars» de los libertarios o el orgullo de los rascacielos capitalistas en que se entronizan en el mundo los poderosos, verdaderas Torres de Babel. Somos eternos renovadores y perpetuos rebeldes, que marcha siempre hacia adelante, para borrar una historia de rencores y de miserias colosales, no como los burgueses estancados o como los bolcheviques que van hoy a la vanguardia revolucionaria y si triunfan, se convertirán en conservadores de su revolución. Queremos un mundo de paz, sin guerras capitalistas y sin luchas fratricidas de clase; sin rencillas religiosas, con una absoluta libertad de conciencias; sin masas hambrientas en tierra fértil; sino con República de trabajadores donde estos vivan del producto de su trabajo; con escuelas de donde salga la luz que apagan las nebruras de la iglesia. Por encima de todas las fronteras vemos una misma Humanidad apagando nuestro credo los rescoldos del odio, legado infimo de las viejas sociedades.

Libertad y solidaridad: con letras de fuego están bordadas estas palabras en las enseñanzas radicales socialistas. Cuando las torres capitalistas se estremecen y se ciernen nuevos mitos rojos sobre la dolorida Humanidad... De ellas dependen que la civilización no caiga en escombros o que las nieblas de oriente empañen la luz del ámbito civilizado. Tienen que luchar contra formidables enemigos, contra el fascismo, última modalidad del capitalismo, que quiere crear una inquisición civil del estado, barriendo las libertades tan trabajosamente conquistadas por el pueblo, y contra el bolchevismo, posterior matiz del marxismo, que declara por su máximo pontífice, Lenin, que «la libertad es un prejuicio burgués». Por la libertad y por la solidaridad humanas, el radical socialismo debe combatir con ansia elevada, frente a símbolos rojos o religiosos... Con un solo objetivo: porque sea libre y solidaria la Humanidad.

FERNANDO ARIAS GARCIA

VOLUTAS

Hace unos cuantos años, en tiempos de Ganga, y siendo Alcalde D. Pascual Mollá, para congraciarse con los obreros, tocó la banda—entonces Blanco y Negro—en la plaza del Arrabal la noche del 30 de abril, pagada por los obreros o por el Ayuntamiento. De esto no estoy seguro, lo que sí puedo asegurar, que fué un acto muy simpático. Algo más, mucho más que la célebre entronización del Corazón de Jesús en la citada plaza.

Al regreso de la fiesta, unos pollos bien (porque entonces no habían aun pollos frutas) entre los que se encontraban el hijo del Alcalde y un hijo del cacique, iban por esas calles de Dios dando que hacer.

La guardia municipal hizo retirarse del grupo al hijo del cacique y al hijo del Alcalde, y ya la cuadrilla libre de obstáculos *sagrados* estaba a punto de sentir la mano dura de los del orden.

Pero vino a pagarlo un individuo ajeno al grupo, empleado de prisiones y que pasaba por allí casualmente. No hicieron los guardias más que insultarlo, zarandearlo y apalearlo. Nada más que eso. La verdad ante todo.

Al día siguiente, le fué con la queja al Sr. Alcalde, le contó lo ocurrido y le dió el nombre de los guardias.

El Alcalde después de oírle y en plan de justa sanción le dijo: mire usted, antes de dos horas, tiene usted allí al guardia fulano a pedirle perdón... al otro no se lo puedo mandar, porque ¡como a ese lo han colocado los Pontos!..

M. G.

SE ALQUILA casa con Horno

Razón: en el Cuartel.

JÓVENES, aprended

Cojer la pluma para emborronar cuartillas y amontonar en nuestra mente un sin fin de ideas, es, para los que como yo, padecemos el mal de discurrir poco, un trabajo simple y a la par muy poco delicado. Pero el traspasar de la raya donde acaba, todo esto que dejo dicho, hasta lo que hemos de proseguir; esa distancia que separa lo uno de lo otro, y que nos parece a veces tan fácil, resulta tan pesado, que desistimos de tales pretensiones, después de haber tomado una buena carrendilla.

Ya salvado este pequeño obstáculo, después que nos veamos sobre la otra parte de este pequeño puente que nos hemos dejado atrás, a nuestra vista empieza a desplegarse el velo que nos pri-

MIGUEL SALVETTI PARDO
MÉDICO

Especialista en Enfermedades del Corazón y Pulmones.

Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Abadía, 7

ELCHE

Elche

va de ver la luz, tal como nosotros la deseamos. Solo hay una transparencia por la cual se van filtrando pequeños rayos de luz, los cuales llenan a nuestras mentes de una claridad algo enturbada, motivo sólo este para ir tropezando cada momento por la senda que se emprende, confiando que por ella ha de llegarse a la meta de nuestras aspiraciones. Y pasan días, pasan meses y años y tras el batallar de las caminatas que emprendemos, apenas si vemos crecer en nuestro corto camino andado, leves plantas, que nos causan tristeza al observar como se mustian y mueren sobre el duro terreno inculto, abandonado y que ahora es imposible transformar en tierra fértil, para hacer de ella un bello jardín que nos rinda flores y frutos.

He aquí, lector joven, tú que puedes dar savia a la vida porque has de convertirte en el hombre del mañana, no tengas pereza ni te abandones, créate ahora que tu alma tiepna puede dominarse apartándote del vicio, procura por medio del estudio hacerte un hombre de conciencia, que tus nobles anhelos sean todos de humanidad y podrás caminar sembrando por doquier las bellas plantas cuyos aromas embriaguen a esta vida que solo es de melancolía y desesperación.

Muy triste y lamentable es lo que está ocurriendo, mucho más lo que ha de ocurrir; día tras día nuestro sueño es más dulce cuando soñamos en la redención de la humanidad, pero todos estos sueños que van pasando como sombras en la noche, son ya el más firme desengaño hasta lo presente, y es que se truncan ante la horrible llama de odio infernal que sienten la mayor parte de las naciones, surgiendo en cada una de ellas, ese instinto criminal de la guerra: aumentan unas su poderío marítimo, otras sus armamentos; otras, almacenan sin descanso los últimos inventos para dar fin a millares de vidas. Y cuando todo esto bulle, cuando nada debemos ignorar, precisa que vosotros, jóvenes, dediquéis todos vuestros esfuerzos a fortalecer la inteligencia, arma la más noble y la más eficaz, para terminar de una vez con tanta maldad, forjando a la par en cada uno de vuestros corazones un ancho campo donde quepan todas las razas, para darnos el abrazo fraternal.

PASCUAL GARCÍA MARTÍNEZ
Elche 4-5-33.

Atención a los dueños de Radio

Mejore el funcionamiento de su radio. No quede satisfecho con lamitad de la deficiencia que su aparato puede proporcionarle. Elimine todos aquellos ruidos molestos. Obtenga mayor alcance.

Llame a **Andrés Gomis Campello**, Radiotécnico. Teniente RuizBrú, 57. ELCHE.

Precios bajos. Todo trabajo garantizado.

Jurado Mixto del Trabajo Rural de Elche EDICTO

Por el presente se hace saber, que en sesión ordinaria celebrada en el día de ayer, se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

1.º Que los trabajos de la Agricultura en Elche se rijan por el siguiente horario:

Por la mañana, de las 8 a las 12, con un intervalo de quince minutos de descanso, y por la tarde de las 2 a las 6, con un descanso de quince minutos.

Este horario regirá hasta el 30 de Septiembre del año en curso y se aplicará a los trabajos en general de la Agricultura, exceptuándose los de trilla, fecundizar palmeras, riego, recoger la alfalfa seca, conducción de mieses y demás labores de carácter excepcional, que se sujetarán a usos y costumbres de la localidad.

2.º Registrar los Pactos colectivos de las siguientes poblaciones: Planes, Benejúzar, Novelda y Cátral.

Respecto al pacto de Almoradí, se aprueban todas las bases excepto la número 12, referente a la trilla, sobre la que Patronos y Obreros de dicha localidad habrán de determinar la tarea a realizar en la jornada.

3.º Nombrar una Ponencia integrada por un Vocal patrono y otro obrero, para que en unión de la Mesa, dictamine sobre los Pactos colectivos de Pedreguer, Callosa de Segura, Onil, Ibi, Muro de Alcoy, Cocentaina, Jacarilla, Orihuela, San Miguel de Salinas, Beniarbeig, Benidorm, Benimeli, Vergel, Bigastro, Redován, Polop, Cox, Pego, Rojales, y sobre los Proyectos de Pactos presentados para regir en Agres, Beniloba, Benidoleig, Hondón de las Nieves, Granja de Rocamora, Bañeres y Almudaina, para reunirse seguidamente el Pleno del Jurado y proceder a su resolución definitiva.

El registro de los Pactos colectivos y los acuerdos referente a reglamentación de trabajo, se adoptan con carácter transitorio hasta que se aprueben las bases de trabajo interlocales.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados a los efectos del Art. 29 de la vigente Ley de jurados Mixtos.

Elche 16 de Mayo de 1933.

V.º B.º El Presidente, Francisco García. El Secretario, Manuel Tremiño.

MÁQUINA

Para coser suelas de alpargatas, se vende muy barata. Sistema Illarramendi. Razón: Paseo Francos Rodríguez, 15. (Taller Armeria).

VENTA

SE VENDE una casa situada en la calle Alpujarra, núm. 13. Razón en la misma calle, núm. 4.



Sesión, como de costumbre, en segunda convocatoria, el pasado viernes. Asistencia once concejales, entre ellos nuestros compañeros Vera, Coves, Erades y Agulló.

Pasan a Comisión instancias solicitando obras de Jaime Martínez Valero, Ana Quesada Ceva, Francisco Antón Javaloyes y Margarita Cerdá Tomás; y en súplica de autorización para instalar una línea eléctrica de alta tensión desde la fábrica de cerámica de Hijos de J. Quiles hasta la de chocolates de Torrellano, de Antonio Brotóns Oliver.

Se autorizan obras a Carlos Coves Pascual, Antonio Asencio Bañón, Mariano Casas Antón, Francisco Monzó Torres, Rafael Penalva Blasco, Adelardo Llopis Ruiz y Antonio y Francisco Brotóns Antón; y a Juan Ibarra Agulló, previo el pago de una cantidad por medianerías. Se deniega el permiso a Salvador Sansano Nadal.

Apruébase el plan de aprovechamientos forestales; y provisionalmente las Cuentas de caudales del presupuesto ordinario y del especial de Justicia correspondientes al primer trimestre del año actual.

En la reclamación de Carlos Parreño Esclapez, sobre pago de cantidad de Plus-valía, se acuerda vuelva el expediente a Intervención para averiguar a qué transmisión corresponde la cantidad pagada, ya que la finca se ha vendido dos veces.

El Concejo se dá por enterado de las comunicaciones de la Diputación Provincial señalando las subvenciones al Hospital y Asilo.

Pasa a Comisión un escrito de la Comisión Gestora del Estatuto Valenciano, solicitando ayuda económica para instituir un premio a la mejor obra de Historia y Geografía valencianas.

Se da cuenta de que el Estado ha concedido una subvención de 5 000 pesetas al Ayuntamiento para creación de colonias escolares veraniegas, condicionada a que la Corporación Municipal aporte cantidad igual a la que se gaste de la subvención.

Apruébanse unos expedientes de préstamos del Pósito y una Moción de la Alcaldía respecto a significar la adhesión del Concejo a la obra del Gobierno de la República.

El Alcalde da cuenta del estado en que se halla el asunto del Censo de Carrizales, acordándose, después de una intervención de nuestro compañero Agulló, dirigirse al Ministro de Agricultura en solicitud de que se resuelva este problema con estricta justicia.

Se acuerda pagar los gastos de derribo de la casa número 20 de la calle de Mariana Pineda y que siga sus trámites el expediente incoado acerca de este asunto.

En el expediente tramitado sobre modificación de línea de la Calle Camilo Flamarión, se acuerda que el Arquitecto Municipal elabore un nuevo proyecto.

Se autoriza a la Alcaldía para que do-

te de persianas las aulas de la Escuela Graduada.

Y con la aprobación de la venta de terrenos a Mateo Sempere Fuentes, termina la sesión.

Hojalatería y Calderería

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida de Labradores, 27

ELCHE

Aspectos

Inicióse la semana política con el notificación de que Botella Asensi se separaba del Comité obstruccionista. Tenemos que declarar nuestra sorpresa porque no esperábamos que fuera esta minoría la primera que se separara del bloque.

En algún momento hemos expuesto nuestro parecer extrañándonos profundamente, de la alianza de Botella Asensi con elementos, no ya de la derecha como los radicales, sino con otros conservadores y hasta reaccionarios dentro de la República, como son los progresistas y los de Maura: nos parecía absurda esta alianza porque no teniendo más finalidad que la de derribar al Gobierno, de haber conseguido este objetivo, era lógico que el Gobierno que sustituyera a este, saliera de las minorías que formaban el bloque obstruccionista, especialmente de la radical; y entonces se habría dado el caso de que un hombre de la extrema izquierda republicana, que según dice como explicación a su actividad no está conforme con la labor de este Gobierno por parecerle templada y moderada, habría contribuido poderosamente a derribar un Gobierno para que se sustituyera por otro más conservador y reaccionario.

Descartada esta actitud, por ilógica, en el terreno ideológico, no tenemos más remedio que atribuir a una cosa personal la actitud del Sr. Botella Asensi, porque no desconocemos que en este aspecto existen resquemores privados al calor de los cuales, pudo fraguarse este absurdo maridaje de un hombre francamente izquierdista con hombres tan diametralmente opuestos a él en política.

Si sujeta a torcidas interpretaciones era la permanencia en el bloque obstruccionista del Sr. Botella Asensi, aun resultaba más inexplicable que en él formaran los diputados de la minoría federal, hombres todos de probado republicanismo de izquierda que tenían que comprender todo el daño que se hacía a la República con la obstrucción por paralizar el órgano más importante del régimen, que es el Parlamento. Por eso sin duda dentro del seno de esta minoría no ha habido nunca unanimidad en sostener la obstrucción y al ser cada día mayor el número de los disidentes, de hecho hace varias semanas se tenía por descontado que esta minoría se separaría de los obstruccionistas.

Dispuestos los federales a abandonar

el camino de la obstrucción, cuando esta ya tenía perdida toda su fuerza moral, los obstruccionistas se han levantado en el Parlamento para aceptar la tregua que les propuso el Presidente del Gobierno: han querido a última hora obtener alguna ventaja de su claudicación, pero su intento, planteado con tan escasa fortuna por los Sres. Maura y Soriano, no ha servido más que para dejar al Gobierno revestido de más autoridad y de una mayor libertad de movimientos.

Sinceramente creemos, que si se hubiera aceptado la tregua cuando la propuso el Sr. Azaña, aunque este no hubiera quedado comprometido con nada, su posición moral para dejar paso a las oposiciones, habría sido muy distinta a la que hoy tiene adquirida.

Ha cesado la obstrucción: se dice que no hay vencedores ni vencidos, pero el hecho es que la posición del Gobierno es más fuerte que nunca y que probablemente lo será mucho más en cuanto se celebre el Congreso Nacional del Partido R. R. S.

«El Socialista» en uno de sus editoriales se ha desatado en una descompuerta catilinaria contra nuestro ilustre correligionario Fernando Valera, uno de los valores más positivos, no solo de nuestro partido, sino del Parlamento español.

A cuenta de un artículo que Valera publica en «El Liberal» en el que no se declara fervoroso creyente de las teorías de Marx, le llaman desde sabihondo hasta ignorante.

Y no se contenta «El Socialista» con atacar a nuestro correligionario, sino que enjuicia a nuestro Partido R. R. S. y le niega todo contenido ideológico y sociario: nosotros somos unas pobres gentes reclutadas entre la burguesía y la clase media: no puede haber una ciencia radical socialista, ni una economía, ni una civilización, ni un Estado Radical Socialista: todas esas cosas las acaparan los Socialistas puros, los marxistas.

Claro es que dentro del Partido Socialista español las figuras más destacadas también tratan el marxismo con algún desdén de vez en cuando: pero esto son licencias que solo les están permitidas a los que solo se llaman socialistas.

Y es que a los socialistas con Marx, les ocurre como a los católicos con Jesucristo: que no permiten que nadie más que ellos interpreten sus doctrinas sin perjuicio de ciscarse en ellas siempre que así les convenga.

Comerciantes, Industriales, fabricantes:
SE OFRECE

Contable y oficinista por horas.

Precios módicos.

Razón en la Imprenta de este periódico

Camisería "BENAFER" Confección a medida Artículos selectos Precios Economicos Sagasta, núm. 2 - ELCHE

Deportivas TEATROS

El Elche perdió el domingo pasado ante el Imperial, en el campo de Zaran dona.

Decimos que perdió porque cuando finalizó el partido, señalaba el marcador un 3 para los imperialistas y un dos para los datileros.

Sin embargo, para los que presenciámos la contienda, no era ese el resultado *verdad* del partido. Y nos atrevemos a decir que un 3-1 favorable al Elche era el exponente *verdad* del desarrollo del partido.

A Elche se le anuló un tanto legítimo marcado por Baeza y el Imperial se anotó dos, a consecuencia de dos *penalties* que solo existieron en la imaginación del *referee*.

Por ello entendemos que esa pseudoderrota no debe influir en el ánimo de los *supporters* del club blanquiverde que demostró en Murcia que está muchos codos por encima de sus rivales en este torneo y desde luego por encima del club del barrio del Carmen murciano.

La Directiva del Elche, en su afán de mejorar el equipo para el próximo campeonato regional de primera categoría y para ponerse a tono con los *gallitos* de la región, (Hércules y Murcia) tiene ya en firme la palabra de dos excelentes medios valencianos (uno de ellos el gran Piqueretes y otro que .. ahora no nos atrevemos a decir) con lo que espera acoplar un conjunto que dará mucho que hablar.

Y si no, ¡al freir será al reir!

LEO-KLAN.

Jabalinas

En una jabalina uestra, hacíamos resaltar que Vives escribiese en «El Radical».

En un bocajarro de «El Obrero» hace resaltar también, que Rabaza escribe en «El Radical». ¿Qué que decimos nosotros, nos pregunta?

Nosotros no diem res.

KURSAAL.—Según teníamos anunciado, el sábado 20 del actual se celebró con brillantez inusitada el homenaje al baritono Paco Jaén, interpretándose la ópera española «Maruxa», en la que cosechó nuevos laureles, contribuyendo al éxito el conjunto que organizó Coro Clavé para su mayor esplendor. La «Bellea del Foc» asistió a la función acompañada de otras lindísimas bellezas alicantinas, acompañadas todas a su vez por las bellas ilicitanas. En resumen, una velada agradableísima; un triunfo para Coro Clavé y su homenajeado el baritono Paco Jaén, y una exposición perfecta de las bellezas que da la tierra alicantina.

Para anoche sábado quedaba anunciada la *reprisse* de «Katiuska» por Popular Coro Clavé.

Hoy domingo, «El Idolo» por el inimitable Barrymore, y mañana lunes, «Una ópera de cuatro perras» (La comedia de la vida).

COLISEUM.—Hoy se proyectará la película de la Paramount hablada en español «Una mujer perseguida», por Wynne Gibson, Pat O'Brien y Frances Dee.

El lunes «Cinópolis» por Imperio Argentina.

IDEAL.—Hoy «Sangre de Cowboy» y el lunes «La Sirena del Cantábrico».

De la Cartera

Ha fallecido la hijita de nuestro correligionario Bartolomé López.

El entierro, que fué civil, constituyó una manifestación de duelo.

Enviamos nuestro sentido pésame, a tan desconsolados padres.

Ha terminado brillantemente los estudios del tercer curso del Magisterio, la simpática señorita Pepita Vicente Piñol. Enviamos nuestra enhorabuena a sus padres, y felicitamos a la futura Maestra.

Asociación de Trabajadores de Banca

Ha quedado constituida esta nueva Sociedad, habiendo sido elegida para regirla la siguiente Junta de Gobierno:

Presidente, Francisco Maciá Agulló; Vice-Presidente, Adolfo Lloret Fenoll; Secretario, Amador Blasco Serrano; Vice-Secretario, Manuel Sánchez Quiles; Tesorero, Rafael Oliver Vives; Contador, Antonio Hernández Menor; Bibliotecario, Baltasar Miguel Gallurt; Vocales, José Carmelo Serra Sola y Joaquin Garcia Quiles.

Les deseamos grandes aciertos en su gestión.

Suscríbase V. a ELCHE

Se nos ruega la publicación del siguiente:

EDICTO

José Navarro Pastor, Gestor afianzado del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad. Hago saber: que transcurrido el plazo de exposición al público para oír reclamaciones del padrón de Inquilinato del corriente año, formado por la Administración de Arbitrios, queda abierta la cobranza voluntaria del primero y segundo trimestres, desde el día de hoy al diez de julio próximo en la Recaudación de Arbitrios, establecida en la planta baja del Ayuntamiento y horas de 9 a 13 y de 15 a 18 los días laborables y los festivos de 9 a 12.

Transcurrido dicho plazo incurrirán los morosos en el apremio del 10 por 100, cuyo recargo se elevará automáticamente al 20 por 100 el día 1.º de agosto próximo, sin más notificación ni requerimiento.

También hago saber: Que con el fin de simplificar la recaudación se advierte a los contribuyentes que se intentará el cobro a domicilio por una sola vez, bien entendido, que si al presentarse el cobrador encontrase cerrado o por cualquier motivo no le fuesen satisfechos los recibos, podrán ser retirados por los interesados en esta Recaudación hasta el indicado día 20 de julio, pasado el cual incurrirán en apremio.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Elche a 26 de mayo de 1933.
José Navarro.

Publíquese y fijese en los sitios de costumbre.

El Alcalde, Manuel Rodríguez.

Imprenta MARCIAL TORRES ELCHE

Pida Cerveza

“EL LEON”

Agente distribuidor: JOSÉ SERRANO ESTEVE

Obispo Tormo, núm. 6

**GRANDE...
ANCHO...
BELLO...**



**EL NEUMATICO
DE CALIDAD
AL ALCANCE
DE TODOS**

Hace pocos años que los Pathfinders fueron lanzados al mercado y sin embargo por su sólo MÉRITO alcanzan ya un volumen de ventas que se cifra en millones

En todo el mundo los automovilistas han reconocido en seguida que se trata de un neumático que combina todas las cualidades que pueden desearse: Belleza — Tracción — Seguridad — Lento desgaste — y Precio económico

Agencia oficial:
Casa SERRANO.-Elche

Pathfinder
por **GOODYEAR**

**Elche
BRUFAL**

(Cuatro Esquinas)
Entre las especialidades de esta casa, figuran en primer lugar las **Medias y Calcetines** en todas sus variedades

Hijos de J. Quiles

CERAMICA
Materiales de Construcción
ELCHE

Motores Siemens

JOSÉ TARÍ - Alicante

PIKMENTINE

Tinte instantáneo para el cabello
Belleza y Naturalidad. Duración mínima 6 meses

VENTA:
Droguería F. Pérez Seguí.-Elche

DISPONIBLE

Sea V. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato,
en esta casa.

La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles La Dentición Moreno.

La Dentición Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

Cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes, evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

Combate las Alferecías, la desazón de los Niños y sus humores.

Precio del frasco en toda España 2 pesetas.

Autorizado por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

De venta en Elche: Farmacia de D. Manuel Pomares.

Tintorería Quitamanchas

LÓPEZ

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador) ELCHE

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco
Planchado perfecto - Tenga presente que **en esta casa no encojen las piezas** por ser manipuladas mecánicamente

Desinfección Higiene Economía

Se planchan trajes en el acto

Disponible

Materiales de Construcción

Carlos Antón Boix

Velarde, 27- ELCHE

Máquinas para coser suelas para

Alpargatas, con trenza de yute con alma

Especialidad en Máquinas para coser puntas y talones

Las únicas prácticas

Martín Arrillaga

ELGOIBAR - Guipúzcoa

Lozano

SASTRE

Colonia CRISTALINA

4'50 pesetas litro

DROGUERIA

F. PEREZ SEGUI

ELCHE

Gran Hotel Pecker

instalado con todo confort
a la salida de la Estación.

Garaje gratis

TELÉFONO, N.º 25

Alcázar de San Juan